

LE METIER DE JOURNALISTE, LA CONFERENCE DE REDACTION

Le métier de journaliste est un métier compliqué et intéressant.

Le journaliste se doit d'être curieux, bien informé, c'est à dire qu'il doit s'assurer que ses sources sont bonnes. Il doit également être très ouvert d'esprit.

Il n'y a pas de formation particulière, mais ce métier exige une bonne maîtrise de l'orthographe française et des langues étrangères car le journaliste peut être amené à faire des reportages dans divers pays.

Pour trouver ses informations, le reporter peut interviewer les personnes concernées par le sujet, se documenter ou trouver les informations sur le terrain.

En revanche, ce métier ne comporte pas d'horaires, par conséquent, même en rentrant chez soi, le travail n'est pas fini, il faut continuer à chercher des informations.

Une fois par semaine, se tient la conférence de rédaction, réunion de travail au cours de laquelle les journalistes d'un média se rassemblent pour parler et décider du traitement qu'il vont apporter à l'actualité. Elle se tient généralement une fois par semaine, chez Médiapart, elle se déroule tous les vendredis. Cette conférence est dirigée par le rédacteur en chef qui a pour rôle de diriger l'équipe de journaliste ainsi que de veiller au respect de la ligne éditoriale du journal. Les conférences de rédaction sont présentes dans tous les médias mais leurs fréquences varient en fonction des supports (TV , Presse , Radio) ; par exemple, pour une radio, il y aura généralement trois conférences de rédaction par jour.



Nahel Arbaoui, René Fournel, Adrien Marchesseaux, 1ère Es2